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奉祝 天長節（天皇誕生日） 

  
12月23日、天皇陛下におかれましては7５歳の御誕生日を迎えられました。 

臣民のひとりとして心からお祝いの言葉を述べさせて頂きます。 

 

天皇陛下の御誕生日を祝寿し、御長寿と皇国の益々の繁栄を祈願

いたします。 

  
  

 
靖国神社正門の菊の御紋章 

 

～國民歌『天長節』～（明治27年） 

 

今日の吉き日は大君の  

うまれ給いし吉き日なり  

今日の吉き日は御光(みひかり)の  

さし出給いし吉き日なり  

光遍(あまね)き君が代を  

祝え諸人(もろびと)もろともに  

恵み遍き君が代を  

祝え諸人もろともに  

 

～作詞：黒川 真頼 作曲：奥 好義～ 
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タグ： 天長節  天皇誕生日  皇居  一般参賀  宮内庁  菊の御紋章   

 
宮内庁のホームページより 

  

天皇誕生日一般参賀について   宮内庁 
  
 天皇誕生日一般参賀は，１２月２３日，皇居で次のとおり行われます。  

  
1 午前の参賀 
 天皇陛下が，皇后陛下，皇太子同妃両殿下及び秋篠宮同妃両殿下とご一緒におおむね３回長和殿ベランダにお出ましになる

予定です。  
 参賀者は，午前９時３０分から同１１時２０分までに，皇居正門（二重橋）から参入し，宮殿東庭の参賀会場を経て，坂下門，桔

梗門，大手門，平川門又は北桔橋門から退出することとなります。  
 なお，お出ましは，午前１０時２０分頃，同１１時０５分頃及び同１１時４０分頃の３回が予定されております。  
  
2 午後の参賀 
 当日の午後は，宮殿において天皇誕生日の恒例の祝賀行事が行われますので，天皇陛下始め皇族方のお出ましはなく，宮内

庁庁舎前の特設記帳所において記帳又は名刺をお受けします。  
 記帳は都道府県名と氏名を記入することになりますが，筆記用具等は記帳所に備え付けてあります。  
 参賀者は，午後０時３０分から同３時３０分までに，坂下門から参入し，宮内庁庁舎前の特設記帳所を経て，桔梗門，大手門，

平川門又は北桔橋門から退出することとなります。  
 なお，退出門は午後４時に閉門しますので，参賀者はその時までに退出されるようお願いします。  
 
3 天皇誕生日当日，皇居東御苑は休園となりますが，退出する参賀者は皇居東御苑を通って，大手門，平川門又は北桔橋門か

ら退出することができます。  
  
4 参賀当日は非常な混雑が予想されますので，次の点にご注意ください。  
 (1) 午前の一般参賀の閉門時刻は午前１１時２０分となっておりますので，余裕を持ってお越しください。  
 (2) 午前は正門前，午後は坂下門前であらかじめ列を作って入門するようになりますが，その際，列を崩したり，立ち止まった

りなどしないでください。  
 (3) 皇居内には坂道などがあり，雑踏による転倒事故も考えられますので，履物には十分ご注意ください。特に，ハイヒール，

下駄ばきなどの方はご注意ください。 
 (4) 午前，午後ともに，退出門からは参入できませんので，ご注意ください。 
  
  

カテゴリ： コラむ    フォルダ： 指定なし コメント(16) 

コメント(16) 

コメントを書く場合はログインしてください。 

2008/12/23 00:00Commented by 花うさぎ さん 

・追記１ 

 
ほそかわ・かずひこのBLOGで「１２月１９日の天皇陛下御即位２０年奉祝中央式典」の詳

報が掲載されています。私は12月は平日は全く無理なので大変有り難いレポートでし

た。 
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http://blog.goo.ne.jp/khosogoo_2005/e/4e21b34fa0a45334f2ad8c05492
739af 
 
この中で次のようなメモがありましたので引用させて頂きます。 

 
●奉祝国会議員連盟実行委員長 平沼赳夫（元通産相）  
  
「天皇陛下は御即位２０年の間に、１８０回の地方ご巡幸、全国４７都道府県、５１４市町

村をご訪問された。全国４７都道府県を巡られたのは、歴代天皇で初めて。平成７年阪神

淡路大震災、平成１６年新潟県中越地震等の災害に御心を砕かれ、国民を励ましてくだ

さった。平成１７年には広島・長崎・沖縄のご巡幸を実現された。また２４０万人の外地で

亡くなられた人々を慰霊するため、サイパン等を行幸啓された。皇太子時代を含め、４８カ

国を公式訪問され、わが国の国際親善に尽くされた。平成という混迷の時代において、わ

が国をお支え下さっているのは、天皇陛下の御存在であることは言うまでもない。奉祝国

会議員連盟は、民間の奉祝運動と手を携えて、奉祝の気運を盛り上げたい」。 

 
今上陛下は本当に良くやってくれていると思います。体調が心配なくらいです。  

2008/12/23 04:01Commented by kaigaramusi さん 

花うさぎさん、こんばんは。 

 
 天皇陛下、美智子妃殿下には 
自然に、懐かしさと敬愛を感じます。 

 
 昔、仕事の関係で 
秋篠宮妃紀子様とお話させて 
いただける機会がありました。 
ほぼ同世代なのですが 
とても上品で、愛らしくて 
素敵な方でした。 
 眞子様の飼っているハムスターが 
すぐに増えてしまって大変・・・ 
などのお話を伺いましたよ。 

 
 以上、自慢でした＾＾）  

 

2008/12/23 07:12Commented by 花うさぎ さん 

To kaigaramusiさん おはようございます。 
 
> 以上、自慢でした＾＾） 
 
うらやましいですね。私は皇室関係では「ひげの殿下」にお目に掛かったことはあります

けど。 

 
紀子さまには前回のご出産のおり秋篠宮さまに「行って参ります」と挨拶されたそうです

が、当時非常に印象深かったのを覚えています。 

 
何か皇室に寄せられる重責と覚悟を見た思いがして、素晴らしい女性だなと思ったもので

した。無事、男の子をご出産され、当時の女系天皇論議を収束させましたね。  

 

2008/12/23 08:36Commented by 花うさぎ さん 

・追記２ 

 
本日の産経新聞23面に例年行われていた記者会見に変わる陛下のご感想全文が掲載

されています。 

 
■ご感想（全文） 

 
 一 しばらくの間は、日程を軽くするようにとの医師の勧めに沿って、今回は、記者会見

を取りやめることになりました。私の健康について人々が心配してくれていることに感謝し

ます。 近は、体調もひところに比べて、良くなってきているように感じています。 
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 二 今年は、日本に上陸した台風は一つもなく、天候に恵まれ、農作物もおおむね良い

収穫が得られたことは喜ばしいことでした。それでも、全国各地で局地的な大雨が発生

し、また、六月には岩手・宮城内陸地震が、七月には岩手県北部を震源とする地震が発

生しました。これらの災害で、死者や住宅の損壊などの被害が生じたことは痛ましいこと

でした。岩手・宮城内陸地震の被災者が、冬を迎えて仮設住宅住まいを余儀なくされてい

ることを案じています。 

 
 また、河川や下水道の急激な増水によって多くの人命が失われたことも、痛ましいこと

でした。 

 
 三 今年は、北京でオリンピック競技大会とパラリンピック競技大会が開催されました

が、それぞれの大会での日本選手の活躍振りは、心に残っております。 

 
 また、南部陽一郎博士、小林誠博士、益川敏英博士の三名の方がノーベル物理学賞

を、下村脩博士がノーベル化学賞を受賞したことも、喜ばしいことでした。 

 
 どちらも、多くの人々に明るい気持ちと励ましを与えたことと思います。 

 
 四年前に新潟県中越地震の被災地を訪れた際には、ヘリコプターで上空から視察する

ことしかできなかった旧山古志村を九月に訪れましたが、復興が進み、闘牛や錦鯉の養

殖などが再開されていることを心強く思いました。  

2008/12/23 08:37Commented by 花うさぎ さん 

・追記３ 

 
■ご感想（全文）続き 

 
 四 昨今、私や家族の健康のことで、国民に心配をかけていることを心苦しく思います。

私も、健康に問題がないとは言えませんが、医師の注意を守り、これからも国と国民のた

め、また、より良き皇室の姿を求めて務めていきたいと考えています。皇太子妃が病気の

今、家族が皆で、支えていくのは当然のことです。私も、皇后も、将来重い立場に立つ皇

太子、皇太子妃の健康を願いつつ、二人の力になっていきたいと願っています。 

 
 五 世界的な金融危機に端を発して、現在多くの国々が深刻な経済危機に直面してお

り、我が国においても、経済の悪化に伴い多くの国民が困難な状況に置かれていることを

案じています。働きたい人々が働く機会を持ち得ないという事態に心が痛みます。 

 
 これまで様々な苦難を克服してきた国民の英知を結集し、また、互いに絆を大切にして

助け合うことにより、皆で、この度の困難を乗り越えることを切に願っています。  

 

2008/12/23 09:59Commented by 第一義＠運国斎 さん 

おはようございます。 

 
慶祝の時ですが、ちょっと緊急の情報を貼付けます。 

 
「宮崎正弘の国際ニュース・早読み」  
     
 「人民元からの大脱走」が本格化している 
   中国またもや金利を劇的に下げて資金供給を増加させる一方で 

 
 中国がまたまた金利を下げた。 
 １２月２２日、中国人民銀行は、基準金利を０・２７％切り下げ、貸し出し金利は５・３

１％、預金金利２・２５％とした。 
下半期だけで五回目の利下げ、２３日から実施される。 
 過去一年間だけで２０回近く、中国人民銀行は金利を調整したことになる。 

 
 一方、外貨準備高が九月末から減少に転じていたことが露呈した。 
 初めての異常事態発生である。 
 九月末に公表された外貨準備は１兆９０５６億ドル。ところが十月末に、これが１兆８９０

０億ドル内外に目減りしているとロイターが伝えた。同期の貿易黒字は３５２億ドル、それ

なのに１６６億ドル減った？ ということは単純計算しても、５００億ドル強が、中国から“脱
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走”したことにならないか？ 

 
 異常な外貨準備のからくりはこうだ。 
 輸出で外貨が貯まったのは事実である。対米黒字は多い年で２４００億ドルに達してい

た。 
だが、中国の外貨準備高は、その二倍から三倍のペースで増えていた。 

 
   

2008/12/23 10:03

Commented by 第一義＠運国斎 さん 

続きます。 

 
「宮崎正弘の国際ニュース・早読み」     

 第一に人民元安を維持するために当局が大量のドル買い介入をしてきたからだ。 
これは日本も２００４年から三年間で、合計４３兆円を注ぎ込んでドル買いを行ったよう

に、為替レート維持が目的だった。 
  
第二に、しかしながら米国議会の人民元切り上げ要求に応えるため０６年７月に２・１％切

り上げて、爾来、２０％近く切り上げてきた。 

 
 
▲相対的に日本円が強くなる可能性が高い 

 
 そうした金利、為替政策を続行すれば、理論的には外貨準備高が減少に向かうはずで

ある。 
だが実態はそうならなかった。世界の投機筋、とくに米国の華僑ファンドが、さらなる人民

元高を狙って、投機資金をどっと中国に投下し人民元預金に回したからだった。 
 人民元は香港ドルより強くなり、日本円は一人民元＝１３円から、１７円に上昇したほど

だった。 
人民元は米ドルにペッグしているからだ。 

 
 流れが変わった。 
 人民元高は終わったと世界の投機筋が判断し、おそらく一斉に中国からドル資金を引き

揚げ始めたのだろう。 
 リーマン・ブラザーズの破綻以後、人民元は過去貳年間ではじめて弱含みに転移し、さ

らに切り上げではなく「切り下げ」が市場で噂されはじめていた。 

 
 今後、人民元暴落もあり得るだろう。外貨準備も、おそらく年末までに一兆ドル前後まで

に「激減」を繰り返す恐れがある。 
 つまり、相対的に円はまたまた強くなるだろう。  

 

2008/12/23 10:06

Commented by torisan さん 

おはようございます。 

 
はじめましてだったかも？ひよこともうします。 

 
天長節の歌・ 
陛下のお言葉・・一部・・転載させていただきました。 
事後承諾ですが・なにとぞ御容赦の程。 

 
 
http://torisan.iza.ne.jp/blog/entry/845442/  

 

2008/12/23 14:25Commented by 花うさぎ さん 

To yuukokushaさん こんにちは。 
 
> 今後、人民元暴落もあり得るだろう。外貨準備も、おそらく年末までに一兆ドル前後ま

でに「激減」を繰り返す恐れがある。 

 
情報感謝です。宮崎氏のメルマガは私も愛読してますが、中国の経済は世界が見ている

よりよほど脆弱だと思ってます。 
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輸出が競争力を失って不振、海外企業の投資がストップすれば韓国に劣らずやばいと思

います。  
2008/12/23 14:26

Commented by 花うさぎ さん 

To torisanさん はじめまして。 
 
>天長節の歌・ 

>陛下のお言葉・・一部・・転載させていただきました。 
 
どうぞどうぞ、一般に公開されているものですから(^^)。  

 

2008/12/23 15:35

Commented by 風来坊 さん 

「奉祝 天長節」という言葉づかいが、そして國民歌『天長節』が実に嬉しい。敢

えて言わせてもらえば（天皇誕生日）は無い方が…。 

 
陛下がご感想の 後で「これまで様々な苦難を克服してきた国民の英知を結集し、また、

互いに絆を大切にして助け合うことにより、皆で、この度の困難を乗り越えることを切に願

っています。」と述べられたお気持ちを大事に受けとめたいものです。 
陛下は、ご自身が例示された5項目のことだけでなく、現在の日本が直面しているすべて

の憂いを念頭に、「国民の英知を結集して、この度の困難を乗り越えることを願う」とおっ

しゃたのだろうと忖度しています。 
その御心に逆らう者に日本人たる資格はない。  

 

2008/12/23 17:20Commented by 花うさぎ さん 

To 風来坊さん こんにちは。 
 
>敢えて言わせてもらえば（天皇誕生日）は無い方が…。 
 
実は私もそれを考えたのですが、天長節という言葉を知らない方も見に来るかも？と思っ

たのでした(^^；。 
 
＞「国民の英知を結集して、この度の困難を乗り越えることを願う」とおっしゃたのだろうと

忖度しています。 

 
私もそう思います。それにしても常に国民のことに言及される陛下はやはり日本の宝だと

感謝しています。  

 

2008/12/23 23:15Commented by 花うさぎ さん 

・追記４ 

 
陛下、笑顔でお手振り 天皇誕生日の一般参賀 
産経ニュース 2008.12.23 10:59 
 
 天皇陛下の７５歳のお誕生日を祝福する一般参賀が２３日、皇居・宮殿で行われ、陛下

は「先ごろ健康に不調をきたし、皆さんに心配をかけましたが、次第に回復していくものと

思っています」と話された。 

 
 一般参賀には皇后さま、皇太子ご夫妻、秋篠宮ご夫妻も出席し、長和殿のベランダから

笑顔で手を振られた。 

 
 陛下は国旗を手にした参賀者を前に「厳しい経済情勢の中にあって、多くの困難に直面

し、厳しい年の瀬を迎えている人々も多いのではないかと案じています」とした上で、 後

に「皆さんも健康を大切にし、健やかに新年を迎えられるよう願っています」と述べられ

た。 

 
 同日は皇居でお誕生日の関連行事が予定されているが、１８日に発症されたお風邪か

ら回復傾向にある陛下のご負担を軽減するため、大事をとって、夕方に予定されていた

皇太子ご夫妻の長女、敬宮愛子さまと秋篠宮ご夫妻の長男、悠仁さまのごあいさつなど

が取りやめとなる。また、一部行事を簡略化するなどの処置がとられる。  

 

2008/12/24 00:38Commented by マグカップ さん 

こんにちは 
私も不勉強から「天長節」という言い方を知りませんでした。  
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ですが、天長節の方が響きがすきですね。 
厳かな感じがして。 
一般参賀は私もいけませんでしたが、新年の参賀には行ってみたいと思っています 
不敬ものの私は30歳過ぎて初めていくつもりです。 
言い訳として、少し前まで日本国の良さを気づいていなかったせいでした。 
近現代史、日本の歴史を知るほどに、日本のよさ、天皇の大事さを気づかされます。  

2008/12/24 07:32

Commented by 花うさぎ さん 

To マグカップさん おはようございます。 
 
>ですが、天長節の方が響きがすきですね。 

 
言葉の重みが違いますね。 

 
>近現代史、日本の歴史を知るほどに、日本のよさ、天皇の大事さを気づかされます。 
 
本当にそうなんですよ。天皇陛下の外交儀礼順位はあのローマ教皇より上位、世界トップ

だということに日本人は気づいて欲しいし、誇りを持って欲しいと思います。  

 

2008/12/24 11:17

Commented by 花うさぎ さん 

・追記５ 

 
西村慎吾時事通信12月23日号から 

 
 今日は天皇誕生日である。 
  
 昨夜、 終の新幹線で堺に戻り、今朝は、自宅近くの仁徳天皇陵に参拝し、天皇皇后

両陛下のご健勝と御皇室の弥栄、そして、日本再興を祈った。 
 思えば、この仁徳天皇は、今に続く皇室の 
 「民の幸せを祈る天皇」 
の原像を歴史に刻まれた天皇である。 
  
 即ち、仁徳天皇は、民のかまどから煙が上がっているかを観て、煙のない時は悲しみ、

煙が上がるのを観て喜ばれた。そして自らは、雨がもる家に住まれ破れた衣を着ておら

れた。 

 
 京都三条の加茂川縁に江戸中期の林子平とならぶ奇人といわれた高山彦九郎の銅像

がある。皇居の方を向いて土下座している。彼は、皇居の壁と塀が破損していて、そこか

ら灯りが漏れてくるのを見て、天皇の質素な生活を思い涙して土下座したのである。この

情況を幕末の高杉晋作は、男高山彦九郎、落つる涙は加茂の水、と歌った。（この像の

下で、学生時代座って酒を飲んだ） 

 
 また、明治四十二年生まれの私の母は、父親が見た明治天皇の質素な御日常を聞い

ており、それを私に伝えてくれた。 

 
 また、明治天皇は、日露戦争中の冬、居室に暖房をなさらなかった。将兵が極寒の満州

で戦っているときに暖房の中で冬を過ごすことは出来ないと思われたのだろう。そして、大

正、昭和、平成の今上陛下も御日常は質素そのものである。皇居内で勤労奉仕をされた

方々は、それを実感されていると思う。 
 書き出せばきりがないが、この御自らは質素な生活の中で「民の幸せを祈る天皇」の原

像を伝えられた仁徳天皇の御陵に今朝参拝させていただいて、改めて感じたことは、この

皇統が万世一系今に続くとは、日本はやはり、とてつもなくすばらしい国だというありがた

い神秘な思いである。 
  
 本日の天皇陛下のお誕生日を心からお祝いし、万世一系の皇統のありがたさに深く感

謝したい。 

 
全文は以下です。 

http://www.n-shingo.com/cgibin/msgboard/msgboard.cgi  

 

7奉祝 天長節（天皇誕生日）：イザ！

http://hanausagi.iza.ne.jp/blog/entry/844971/


